

**Ensayos**

## La corrupción en Colombia

**Autor:** EST. JESUS MANUEL BELTRAN MOTATO

**Filiación:** INSTITUCIÓN EDUCATIVA MIGUEL ANTONIO CARO  
Corregimiento Presidente - San Pedro - Valle del Cauca

No es un secreto para nadie que nuestra amada Colombia es uno de los tantos países de Latinoamérica donde la corrupción de los gobiernos se hace más notoria. Es claro que en cada país existen entidades encargadas de controlar el presupuesto y los gastos del gobierno pero, al parecer, se hacen los de la vista gorda cuando se trata de asignarles recursos a sectores fundamentales de la sociedad como la educación, la salud, el deporte y recreación. Estos recursos, siempre llegan limitados, y cuando llegan a sus destinos, los funcionarios encargados de ejecutar obras para el pueblo la envoltan o malgastan.

Por lo anterior, la pregunta que todo ciudadano debería plantearse es ¿Cómo se administran los recursos económicos destinados para la salud y la educación de los colombianos? Como ciudadanos, es importante conocer porque y para que se recauda los impuestos y entender que, en últimas, somos nosotros los que pagamos por la salud y la educación que brinda el Estado.

Otro problema, y no menos importante, es que el pueblo elige presidentes, alcaldes y gobernadores que no saben administrar los recursos y se roban los dineros de las obras sociales. Por ejemplo, los centros de salud no están en buenas

condiciones, las instituciones educativas están prácticamente abandonadas, las carreteras sin pavimentar etc. Al parecer, a estos políticos no les interesa el bienestar de la gente.

Sin ir mas lejos, observemos lo que pasa en nuestro territorio. San Pedro es un municipio en el centro del departamento del Valle del Cauca que se encuentra en medio de Tuluá y Buga. Cuenta con una población de 18.128 habitantes aproximadamente. Es un municipio que tiene espacios recreacionales en condiciones aceptables. Tiene un solo hospital y la atención a los pacientes no es tan buena porque se demoran meses para dar una cita con el médico y la excusa es que no hay personal suficiente. En la zona rural, específicamente en el corregimiento de Todos Los Santos, la sede Gabriela Mistral de la Institución Educativa Miguel Antonio Caro, se encuentra en un estado lamentable porque se hacen faltan salones y el techo se está cayendo a pedazos. Ningunos de los alcaldes se ha preocupado por nuestro colegio.

En conclusión, es importante que la gente del común, es decir, el pueblo, comprenda la forma en que se administra el dinero de nuestros impuestos y saber elegir a nuestros gobernantes.